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Организаторами «Золо-
той осени-2013» выступают 
Министерство сельского хо-
зяйства РФ, Правительство 
Москвы, Российская акаде-
мия сельскохозяйственных 
наук и Всероссийский выста-
вочный центр.

В этом году ежегодный 
аграрный форум будет про-
ходить в 15-й раз. В нем при-
мут участие более 2500 пред-
приятий и организаций из 25 
стран мира. Россию пред-
ставят более 50 регионов. 
Ключевыми мероприятия-
ми «Золотой осени» станут 
Международный инвестици-
онный агропромышленный 
форум «Инвестиции в АПК: 
роль государства и бизне-
са», Российско-голландский 
форум «Агробизнес Россия-
Нидерланды: открытый 
взгляд», научно-практическая 

конференция «Техническая 
модернизация АПК на инно-
вационной основе», всерос-
сийский форум «Роль моло-
дежи в развитии АПК» и спе-
циализированная выставка 
сельхозтехники и оборудова-
ния для АПК «АгроТек Россия 
2013».

«Агропромышленная вы-
ставка «Золотая осень», зна-
менующая собой окончание 
сельскохозяйственного года, 
является главным событием 
для российских аграриев. В 
рамках экспозиции достиже-
ний АПК Ульяновской области, 
которая займёт 72 квадратных 
метра в павильоне «Регионы 
России», будут представле-
ны ведущие предприятия пи-
щевой и перерабатывающей 
промышленности, отрасле-
вые научные учреждения ре-
гиона, – отметил заместитель 

Председателя Правительства 
Ульяновской области – Ми-
нистр сельского хозяйства 
региона Александр Чепухин. 
– На отдельном выставочном 
стенде разместятся образ-
цы выпускаемой продукции: 
овощи, крупяные, колбас-
ные и кондитерские изделия, 
молочная продукция, мясо-
продукты, минеральная вода 
и напитки, а также научные 
разработки в сфере развития 
сельскохозяйственного про-
изводства».

В работе выставки запла-
нировано участие крупней-
ших предприятий региона:
ЗАО «Алев», ОАО «Теплич-
ное», ОАО «Димитровград-
крупозавод», ОАО «Агропром-
парк», ООО «Глобус-Альянс», 
ООО «Диком», ООО «За-
вод «Трёхсосенский», ООО
«МК ВИТА», ООО «Молоч-

ный завод», ООО «Симбирск 
Бройлер», ООО «Юпитер 
Продакшн», ОАО «Ульянов-
ский сахарный завод», ПО 
УЗМВ «Волжанка» и других. 
Свои последние разработки 
и результаты научных иссле-
дований представят Улья-
новская государственная 
сельскохозяйственная акаде-
мия имени П.А. Столыпина и 
УНИИСХ.

Наш вуз в рамках «Золотой 
осени 2013» примет участие в 
конкурсах «За эффективное 
информационное обеспече-
ние АПК», «За инновационные 
разработки в области сель-
скохозяйственной науки», «За 
производство высокоэффек-
тивной сельскохозяйственной 
техники и внедрение прогрес-
сивных ресурсосберегающих 
технологий».

Наш корр.

В помощь Дальневосточному 
агроуниверситету

17 сентября ученый со-
вет Ульяновской ГСХА им. 
П.А. Столыпина единодуш-
но поддержал предложение 
ректора академии профес-
сора А. В. Дозорова об ока-
зании помощи Дальнево-
сточному государственному 
аграрному университету. 
Этот вуз, расположенный 
в городе Благовещенске 
Амурской области, постра-
дал в результате наводнения 
на Амуре – сильнейшего за 
последние более чем 100 
лет. Аномальный паводок, 
спровоцированный дождями 
в бассейне реки, привел к 
затоплению обширных тер-
риторий в Амурской обла-

сти, Еврейской автономной 
области, Хабаровском крае. 

Лишь 17 сентября гла-
ва МЧС Владимир Пучков 
распорядился снять режим 
ЧС федерального уровня в 
Амурской области и Еврей-
ской автономной области. 
Как известно, в ЕАО режим 
ЧС был объявлен в начале 
августа, в Амурской обла-
сти – 24 июля. 

Ущерб, нанесенный па-
водком Дальневосточному 
агроуниверситету, составил 
более 40 миллионов рублей. 
В этой связи ученый совет 
нашей академии принял ре-
шение о выделении ДальГАУ 
финансовой помощи.

Золотая медаль Салона 
изобретений

Студентка 3 курса агро-
номического факультета 
Ульяновской ГСХА имени 
П.А. Столыпина Алена Осад-
чая вошла в число победи-
телей III Межрегионального 
конкурса «БайСтади-2013», 
проведенного Российским 
союзом сельской молоде-
жи и закрытым акционер-
ным обществом «Байер» при 
поддержке Департамента 
научно-технологической по-
литики и образования Ми-
нистерства сельского хозяй-
ства РФ.

В конкурсе приняли уча-
стие студенты 20 сельскохо-
зяйственных вузов России, 
большинство из которых – 
ведущие аграрные универ-
ситеты. Среди 19 победите-
лей – лишь два представи-
теля сельскохозяйственных 

академий. Это студент Ни-
жегородской ГСХА Андрей 
Абрамов и третьекурсни-
ца нашей академии Алена 
Осадчая.

Высокую оценку эксперт-
ного совета получила научная 
работу А. Осадчей по теме 
«Эффективность применения 
гербицидов при возделыва-
нии сои в условиях земле-
делия лесостепи Поволжья», 
выполненная под научным 
руководством декана агро-
номического факультета до-
цента А.Л. Тойгильдина. 

ЗАО «Байер» награждает 
победителей сертификата-
ми и памятными сувенира-
ми, а также присуждает им 
ежемесячную стипендию в 
размере 3000 рублей в ме-
сяц в течение одного учеб-
ного года.

БЛАГОДАРНОСТЬ 

 за вклад в  Универсиаду
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С 9 по 12 октября в Москве на площадке Всероссийского выставочного центра пройдет традиционная рос-

сийская агропромышленная выставка «Золотая осень». В экспозиции достижений АПК Ульяновской области 

примет участие наша академия.

«Золотая осень» – совсем скоро«Золотая осень» – совсем скоро«Золотая осень» – совсем скоро

ГОД ЗНАНИЙ.

 Приоритеты обозначены

НА МОТОРНОМ ЗАВОДЕ

«Неделя машиностроения»

 –

Инновационная раз-
работка доцента кафедры 
«Безопасность жизнедея-
тельности и энергетика», 
и н ж е н е р а - п а т е н т о в е д а 
управления науки и инно-
ваций Ульяновской ГСХА 
им. П.А. Столыпина Е.С. Зы-
кина «Энерго-, ресурсос-
берегающая и экологиче-
ски безопасная гребневая 
технология возделывания 
пропашных культур» на-
граждена золотой медалью 
и дипломом I степени кон-
курса инновационных про-
ектов в секции «Энергети-
ка, энергоэффективность 
и энергосбережение» VIII 
Саратовского Салона изо-
бретений, инноваций и ин-
вестиций. Проект выполнен 
под научным руководством 

доктора технических наук, 
профессора, Заслуженного 
изобретателя РФ В.И. Кур-
дюмова.

VIII Саратовский Салон 
изобретений, инноваций и 
инвестиций, посвященный 
столетию высшего аграр-
ного образования в регио-
не, прошел 19-20 сентября 
в Саратовском государ-
ственном аграрном уни-
верситете им. Н.И. Вави-
лова. Его программа вклю-
чала выставку изобрете-
ний, инновационных идей 
и разработок предприятий, 
организаций и вузов РФ и 
государств СНГ, а также 
конкурс «Инновации – со-
зиданию будущего Рос-
сии» в пяти номинациях. 
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Год Знаний. 
Приоритеты обозначены 

В Ульяновской государ-
ственной сельскохозяй-
ственной академии имени 
П.А. Столыпина 2013-2014 
учебный год объявлен Годом 
Знаний. Усиленное внима-
ние к организации учебного 
процесса студенты почув-
ствовали уже с первых чисел 
сентября.

Следует напомнить, что 
перед вузами региона губер-
натор Ульяновской области 
С.И. Морозов поставил ам-
бициозную задачу – в бли-
жайшие годы войти в число 
лучших учебных заведений 
России, а к 2025 году – за-
нять своё место в мировых 
рейтингах.

 2 сентября в 9 утра на 
площади Ленина состоялась 
областная торжественная 
линейка с участием более 
семи тысяч преподавате-
лей и студентов ульяновских 
вузов, которых поздравил 
с Днем знаний глава регио-
на. Ульяновскую ГСХА им.
П.А. Столыпина на ней пред-
ставляли первый прорек-
тор – проректор по научной 
работе В.А. Исайчев, про-
ректор по дополнительному 
образованию А.Р. Корнилин, 
декан биотехнологического 
факультета А.В. Бушов, заве-
дующие кафедрами, препо-
даватели, студенты биофака 
и кафедры землеустройства 
и земельного кадастра. 

 В студгородке академии 
праздничные мероприятия 
проходили с 11.30. Поздра-
вить коллектив вуза с нача-
лом учебного года 2 сентя-
бря приехали Председатель 
Законодательного Собра-
ния Ульяновской области
Б.И. Зотов, Первый заме-
ститель Председателя Пра-
вительства Ульяновской 
области А.И. Якунин, гла-
ва Чердаклинского района
С.Н. Петряков – выпускни-

ки инженерного факультета, 
министр экономики регио-
на О.В. Асмус – выпускник 
экономического факультета, 
Глава Октябрьского сельско-
го поселения А.А. Войнатов-
ский, директор Старомайн-
ского лесхоза Н.В. Ваганов, 
директор КФХ «Возрожде-
ние» В.С. Мартынов, на-
стоятель храма Рождества 
Пресвятой Богородицы села 
Архангельское отец Евгений 
и первый заместитель муф-
тия Ульяновской области – 
ректор медресе «Биляр» 
И.Ф. Сафиуллин. 

Право поднять флаг Рос-
сии было предоставлено от-
личнице учебы Наталье Хох-
ловой и серебряному призеру 
чемпионата Европы по тхэк-
вондо Фаилю Зартдинову. 

Открыл торжественную 
линейку, поздравив препо-
давателей, ветеранов вуза и 
студентов академии с Днем 
знаний и началом учебного 
года, первый проректор – 
проректор по научной работе 
В.А. Исайчев. Особые слова 
приветствия он адресовал 
ветеранам вуза, внесшим 
большой вклад в развитие 
академии, и студентам пер-
вых курсов. Традиционный 
парад первокурсников кол-
леджа агротехнологий и 
бизнеса и пяти факультетов 
головного вуза Ульяновской 
ГСХА им. П.А. Столыпина 
возглавляли директор кол-
леджа К.В. Шленкин и заме-
стители деканов факультетов
Е.В. Провалова, Е.П. Шаба-
лина, В.М. Камалетдинова, 
К.Р. Кундротас, А.В. Иванов.

Этот день стал особо 
значимым для первокурс-
ников Алексея Загуменова, 
Ивана Дронова, Виктории 
Комягиной и Владимира Бо-
родкова, которым проректор 
по учебной и воспитательной 
работе М.В. Постнова и про-
ректор по административно-
хозяйственной работе
С.Н. Илькин вручили сим-

волические атрибуты сту-
денческой жизни: Зачетную 
книжку, Студенческий билет 
и Ключ к знаниям. 

Под аплодисменты участ-
ников торжества М.В. Пост-
нова также вручила квалифи-
кационные книжки о присвое-
нии I и II разрядов спортсме-
нам академии – студентам 
К. Бочуриной, В. Авасеву, 
А. Гаврилову, Н. Никулину, на 
областной Универсиаде вы-
полнившим разрядные нор-
мативы по лыжным гонкам. 
По традиции в День знаний 
состоялось награждение и 
победителей спартакиады 
среди общежитий. Переходя-
щий кубок вручен общежитию 
экономического факультета. 

В программу праздни-
ка наряду с выступлениями 
ежегодных участников Дня 
знаний – танцевального кол-
лектива «Кадэм» и спортив-
ного клуба «Храм» – было 
включено экстремально-
силовое шоу трех богатырей 
из Тольятти. «Витязи» заби-
вали ладонью гвозди в ско-
вороды, катали на импрови-
зированной карусели перво-
курсниц, надували грелки, 
лежа на осколках стекла… 
Словом, показали, что не 
перевелись еще истинные 
силачи на Руси. 

После линейки на факуль-
тетах состоялось вручение 
студенческих билетов перво-
курсникам. Затем праздник 
продолжился на площади 
перед инженерным факуль-
тетом. Здесь были органи-
зованы концерт, игровые ат-
тракционы и конкурсы для 
детей. А вечером студенты 
вуза встретились на дискоте-
ке, закончившейся по тради-
ции праздничным салютом.

Будем готовить 
будущих рестораторов 

 Для кого-то наступив-
ший учебный год первый, для 
других очередной, а для пя-
тикурсников последний. Ка-
кими изменениями академия 
встретила своих студентов? 

В результате реорга-
низации некоторых кафедр 
появилось пять новых: «Фи-
лософия, история и эконо-
мическая теория» (заведую-
щий – доцент А.М. Дидков-
ский), «Земледелие и рас-
тениеводство» (профессор 
В.И. Морозов), «Морфоло-
гия, физиология и патология 
животных» (профессор Н.А. 
Любин), «Хирургия, акушер-
ство, фармакология и тера-

пия» (профессор В.А. Ермо-
лаев), «Технологии и сред-
ства механизации в агробиз-
несе» (доцент В.Н. Игонин).

В 18 кабинетах и аудито-
риях агрономического фа-
культета проведен совре-
менный ремонт, закуплено 
оборудование по курсу за-
щиты растений. По направ-
лению «Агрономия» открылся 
новый профиль – «Агробиз-
нес». В этом учебном году 
деканат факультета плани-
рует усилить студенческую 
научную работу, активизиро-
вать накопленный пласт фа-
культетских исследований, 
задействовать в этих целях 
компьютерный класс.

Открытое на биотехно-
логическом факультете но-
вое направление подготовки 
«Технология продукции и 
организация общественного 

стола» проявили большой 
интерес к образовательным 
программам академии. По-
сле выступления проректора 
по учебной и воспитательной 
работе М.В. Постновой и в 
ходе всего диалога ферме-
ры не раз высказывались о 
необходимости организации 
для них постоянно действую-
щих курсов, а рестораторы 
проявили заинтересован-
ность в выпускниках имен-
но направления подготовки 
«Технология продукции и 
организация общественно-
го питания». Председатель 
Ассоциации рестораторов 
Марина Олеговна Никитина 
выразила готовность помочь 
вузу в организации практи-
ческого обучения студентов 
по новому направлению.

А сертификат на миллион 
рублей, врученный ректору 

руется открытие пяти имен-
ных аудиторий.

На инженерном фа-
культете по направлению 
«Агроинженерия» открылась 
квалификация «Бакалавр-
инженер» по профилям «Тех-
нические системы в агро-
бизнесе» и «Технический 
сервис в агробизнесе». Пол-
ным ходом идет подготовка 
к открытию аудитории имени 
доктора технических наук, 
профессора И.П. Полканова. 
Произошло обновление ла-
бораторного оборудования 
по дисциплине «Электро-
привод». В скором времени в 
учебной аудитории для про-
ведения лабораторных ис-
следований произойдет за-
мена имеющихся комбайнов 
на комбайны нового поколе-
ния компании «Ростсельмаш» 
(уборочные машины уже за-
куплены). 

На экономическом фа-
культете второй раз осу-
ществлен набор на очную 
форму обучения по интерес-
ной и популярной у абитури-
ентов специальности «Эко-
номическая безопасность». 
Студенты, обучающиеся по 
ней, имеют уникальную воз-
можность помимо освоения 
экономических дисциплин 
научиться азам боевого сам-
бо (планируется силовая 
подготовка по рукопашно-
му бою и боевому самбо), 
пройти курсы медицинской 
и огневой подготовки. Курс 
огневой подготовки включа-
ет изучение теории, сбор и 
разбор макетов (закуплены 
макеты автомата Калашни-
кова и пистолета Макарова), 
а также стрельбу из боевого 
оружия в тире МВД. По ито-
гам этих дисциплин студенты 
также будут сдавать зачеты и 
экзамен. 

В колледже агротех-
нологий и бизнеса также 
произошли изменения. Зри-
мым свидетельством тому 
является объявление на две-
ри кабинета № 58 в учебно-
административном корпусе: 
«Колледж переехал на эконо-
мический факультет в 7 ауди-
торию». Переехал, конечно, 
не сам колледж, а деканат, 
который занимает теперь две 
аудитории (седьмую и девя-
тую) на экономфаке. К  на-
правлениям подготовки кол-
леджа в этом году добавилось 
еще одно – «Флористика». С 
учетом возросшего внимания 
компаний и организаций к 
оформлению своих офисов и 
помещений это направление 
очень перспективное. Оно го-
товит специалистов именно 
по дизайну помещений.

М. Волынщикова,
В. Насырова

Новые реалии

С 1 октября вступил 
в силу приказ ректора 
Ульяновской ГСХА им. 
П.А. Столыпина А.В. До-
зорова об установлении 
нового размера платы за 
пользование жилыми по-
мещениями и коммуналь-
ные услуги в общежитиях 
академии, принятый в 
целях реализации закона 
«Об образовании в РФ». 

Задолго до этого, 12 сен-
тября, в академии проведена 
внеочередная студенческая 
конференция. Основным во-
просом ее повестки дня было 

сообщение о вступлении в 
силу 1 сентября 2013 года 
нового Федерального закона 
«Об образовании в Россий-
ской Федерации», который 
предусматривает изменения 
в оплате за проживание в 
общежитии. 

Согласно новому закону с 
каждым студентом, прожива-
ющим в общежитии, заклю-
чается договор найма жилых 
помещений. А размер платы 
за пользование жилым по-
мещением и коммунальные 
услуги в общежитии опреде-
ляют вузы с учетом того, что 
компенсация расходов на со-
держание общежитий госу-
дарством не предусмотрена. 

Академия в этой свя-
зи вынуждена повысить 
плату. Главный бухгалтер
Н.П. Шаронова подробно 
разъяснила студентам, на 
основании каких коммуналь-
ных услуг, нормативов и тари-
фов сложился размер оплаты 
в студенческих общежитиях. 
С учетом разницы тарифов, 
используемых на содержа-
ние общежитий на улице
Р. Люксембург и в студго-
родке, оплата койко-места в 
них отличается. Живущие на 
улице Р. Люксембург в ото-
пительный сезон (с 1 октя-
бря по 1 мая) будут платить 
за проживание в общежи-
тии 701 рубль, в летний – 

Ее инициаторами стали 
студенты-заочники филиала 
академии. От их имени было 
подготовлено письмо, в кото-
ром указывались проблемы, 
которые, по мнению авторов 
послания, требуют скорей-
шего разрешения, в том чис-
ле при участии руководства 
головного вуза. 

Встреча была органи-
зована в актовом зале Тех-
нологического института в 
г. Димитровграде. В ней так-
же приняли участие директор 

Встреча со студентами филиала

Технологического института 
Х.Х. Губейдуллин, его заме-
стители Ю.В. Белов, И.И. Ши-
гапов, Н.С. Семенова, глав-
ный бухгалтер Л.А. Башлов-
кина, деканы И.А. Авдонина и 
А.В. Чихранов, руководитель 
учебно-методического отде-
ла Л.М. Благодарина и заве-
дующие кафедрами. 

А.В. Дозоров зачитал 
письмо и дал подробное 
разъяснение по всем момен-
там, затронутым в нем, отве-
тил на возникшие у студентов 

вопросы. На ряд вопросов так-
же дали пояснения проректор 
по учебной и воспитатель-
ной работе головного вуза
М.В. Постнова и директор 
филиала Х.Х. Губейдуллин. 

Ректор академии А.В. До-
зоров и директор Технологи-
ческого института Х.Х. Губей-
дуллин отметили, что подоб-
ные совместные обсуждения 
назревших вопросов полезны. 
Они позволяют студентам по-
лучить интересующую инфор-
мацию из первых уст, а орга-
низаторам учебного процес-
са – найти оптимальные ре-
шения при возникновении 
проблем. 

В ходе состоявшегося 
диалога студенты получили 
разъяснения по срокам со-
кращенного обучения (по на-
правлениям бакалавриата) 
и размеру оплаты за получе-
ние второго высшего обра-
зования. С учетом проблем, 
обозначенных в письме, ди-
ректорату Технологического 
института дана рекомендация 
усовершенствовать график 
проведения сессий по заоч-
ной форме обучения, прокон-
тролировать работу столовой.

Студенты поблагодари-
ли А.В. Дозорова за встречу. 
Если у них в будущем возник-
нут вопросы к ректору акаде-
мии, они смогут позвонить 
ему лично. Номер своего те-
лефона он им продиктовал.

УЛИЦА СТУДЕНЧЕСКАЯУЛИЦА СТУДЕНЧЕСКАЯ

питания» по профилю «Ре-
сторанный бизнес» уже при-
влекло большое внимание к 
академии. Это было подчерк-
нуто 16 августа на «круглом 
столе»  «С грядки ВКУСНЕЕ!», 
прошедшем в нашем вузе в 
рамках  V Гражданского фо-
рума Ульяновской области. 
Его участниками были фер-
меры  и представители Ассо-
циации рестораторов регио-
на. Модераторами «круглого 
стола» выступили директор 
областного Агентства по раз-
витию сельских территорий 
Р.Ф. Кантемиров, Предсе-
датель Ассоциации рестора-
торов Ульяновской области 
М.О. Никитина, проректор 
по учебной и воспитательной 
работе Ульяновской ГСХА им. 
П.А. Столыпина М.В. Постно-
ва и руководитель проекта 
«Знак качества», председа-
тель Объединения потреби-
телей России А. Е. Корягин.

Все участники «круглого 

академии А.В. Дозорову гу-
бернатором Ульяновской об-
ласти С.И. Морозовым в день 
юбилейного торжества, по-
священного 70-летию вуза, 
позволит приобрести на био-
технологический факультет 
комплекс замкнутого водо-
снабжения для разведения 
осетровых. Помещение для 
размещения нового обору-
дования уже подобрано, в на-
стоящее время проводится 
его ремонт. 

Новшеством на факуль-
тете ветеринарной меди-
цины в 2013-2014 учебном 
году является внедрение 
очно-заочной формы с эле-
ментами дистанционного 
обучения по специальности 
«Ветеринария» (направление 
«Ветеринарно-санитарная 
экспертиза»). Кроме того, в 
корпусе факультета заканчи-
вается ремонт. Обновляются 
учебные  аудитории, факуль-
тетский музей, буфет. Плани-

458 рублей. Для жильцов 
общежитий студенческого 
городка установлен средне-
годовой размер оплаты – 534 
рубля. 

Вместе с тем в Ульянов-
ской ГСХА им. П.А. Столы-
пина разработан механизм 
компенсации возросших 
затрат для нуждающихся 
студентов. О нем на конфе-
ренции рассказал председа-
тель профкома студентов и 
аспирантов И.Ф. Рахимов. В 
«Положение об оказании ма-
териальной помощи нуждаю-
щимся студентам академии» 
предложено внести поправ-
ки, позволяющие оказывать 
два раза в год материаль-
ную помощь (в размере 2500 
рублей в зимний период и 
1500 руб. в летний период) 
нуждающимся студентам-
бюджетникам, не имеющим 
задолженности по оплате за 
проживание в общежитии. 
Студентам, обучающимся на 
договорной основе, являю-
щимся членами профсоюза 
и также не имеющим задол-
женности по оплате за про-
живание в общежитии, мож-
но рассчитывать на 30%-ную 
компенсацию. 

Большинством делегатов 
конференции, принявших 
участие в голосовании, пред-
ложенный механизм компен-
сации возросших затрат на 
оплату койко-места в обще-
житии был поддержан.

В. Гайнулова

Жизнь с 1 сентябряЖизнь с 1 сентября

25 сентября состоялась встреча ректора академии 
А.В. Дозорова, первого проректора – проректора по 
науке В.А. Исайчева и проректора по учебной и воспита-
тельной работе М.В. Постновой со студентами Техноло-
гического института.
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СВЯЗЬ С ПРОИЗВОДСТВОМСВЯЗЬ С ПРОИЗВОДСТВОМ

Пятикурсникам, без пяти 
минут выпускникам, расска-
зали как об истории созда-
ния Сберегательного банка, 
так и о перспективах рабо-
ты в учреждении. Начальник 
сектора по подбору персо-
нала О.В. Ермакова и спе-
циалист этого подразделения
М.А. Головачева (выпускни-
ца УГСХА им. П.А. Столыпина 
2012 года) провели экскурсию 
по учебному центру и ответили 
на интересующие студентов 
вопросы. В учебных аудитори-
ях центра во время экскурсии 
проводилось обучение, как 
сотрудников банка, так и ста-
жеров. 

Студентам академии 
было предложено пройти 
практику в отделении Сбер-
банка, кроме того, их будут 

Не за деньгами.
Ради интереса

рады видеть в качестве со-
трудников учреждения.

По мнению участников по-
ездки, такие экскурсии явля-
ются не только познаватель-
ными, но и помогают студен-

там определиться с местом 
трудоустройства.

Светлана Силион, 

студентка 5 курса

экономического

 факультета 

26 сентября под 

руководством доцен-

та кафедры «Техноло-

гии и средства меха-

низации в агробизне-

се» Ульяновской ГСХА 

им. П.А. Столыпина 

Н.Н. Аксеновой был 

организован выезд 

студентов 5 курса ин-

женерного факульте-

та, обучающихся по 

специальности «Ме-

ханизация сельско-

го хозяйства», в ООО 

«Ульяновская птице-

фабрика» Чердаклин-

ского района Улья-

новской области.

В условиях про-
изводства студенты 
расширили знания по 
дисциплинам «Техно-
логическое оборудо-
вание по переработке 

Увидели – продегустировали

При содействии отдела организации практики и содействия трудоустройству вы-

пускников 16 и 18 сентября для студентов 5 курса экономических специальностей 

были организованы поездки в учебный центр Ульяновского отделения № 8588 Сбер-

банка России.

и хранению продукции 
животноводства» и «По-
точные линии». Под ру-
ководством главного 
технолога цеха перера-
ботки И.Л. Матвеевой 
они знакомились с про-
цессом изготовления 
колбасных изделий и 

мясных полуфабрика-
тов на птицефабрике. 

После практического 
занятия была проведена 
дегустация готовой про-
дукции цеха переработ-
ки.

Наш корр.

Занятия со старшекурс-
никами академии провели 
представители дирекции 
по производственной си-
стеме УМЗ, являющие-
ся сертифицированными 
тренерами «Группы ГАЗ», 
а также специалисты и ра-
бочие цеха сборки и испы-
тания автомобильных дви-
гателей. 

Студентам рассказали 
об истории завода, основ-
ных этапах его развития. 

Особого внимания за-
служивала экспозиция, по-
священная продукции пред-
приятия, производившейся 
с момента его основания 
до настоящего времени, на-
чиная от маломощных дви-
гателей для автомобилей 
и электрических станций и 
заканчивая современными 
мощными двухтопливными 
двигателями, позволяющи-
ми использовать бензин и 
сжиженный газ.

Затем группу повели на 
линию по сборке двигате-
лей. Главный специалист и 
рабочие на конвейере объ-
яснили и показали после-
довательность сборки дви-
гателей, работу элементов 
конвейера и организацию 
труда на предприятии. 
Было очень интересно на-
блюдать за тем, как дета-
ли (шатуны, поршни, блок, 
болты и т.д.) за считанные 
минуты превращаются в 
крупный агрегат – двига-
тель. Студентам проде-
монстрировали обкатку со-
бранных двигателей, после 
которой делается заклю-
чение о соответствии их 
предъявляемым требова-
ниям. Специалисты расска-
зали о производственной 
программе завода и спосо-
бах достижения высокого 
качества продукции. 

Для студентов так-
же провели обучающий 
мастер-класс по основам 
японской производствен-
ной программы «Кайдзен», 
которая успешно приме-
няется на предприятиях 
«Группы ГАЗ», что позволя-
ет непрерывно совершен-
ствовать процессы про-
изводства и значительно 
снижать себестоимость 
продукции. Затем будущие 
инженеры приняли актив-
ное участие в конкурсах-
тренингах, направленных 

20 сентября сту-

денты 4 и 5 курсов ин-

женерного факульте-

та под руководством 

преподавателей ка-

федры технического 

сервиса и ремонта 

машин посетили ОАО 

«Ульяновский мотор-

ный завод», где при-

няли участие в обра-

зовательном проекте 

«Неделя машино-

строения».

на развитие интеллектуаль-
ных способностей, концен-
трацию внимания, умение 
анализировать и оцени-
вать ситуацию, принимать 
решения, то есть на выра-
ботку качеств, которые так 
важны для высококвалифи-
цированных специалистов 
в любой отрасли произ-
водства. Каждому студенту 
начислялись баллы, и со-

ставлялся рейтинг для вы-
явления победителей. 

Первым заданием был 
тренинг «Визуализация 
процессов». Требовалось 
разбиться на группы по 3 
человека и собрать эмбле-
му Ульяновского мотор-
ного завода из мозаичных 
фрагментов за минималь-
ное время, применяя все-
возможные способы для 
его сокращения. Группами 

было сделано несколько 
попыток, в результате они 
самостоятельно выявили 
рациональные способы 
сборки и значительно со-
кратили время на выполне-
ние задания.

В ходе деловой игры 
«Стандартизация рабочих 
мест» разделились на коман-
ды, состоящие из трех чело-
век: «оператор», «контролер» 

и «начальник». Нужно было 
собрать патроны в специаль-
ные контейнеры, затратив 
при этом меньше усилий и 
времени. Все команды после 
нескольких попыток само-
стоятельно пришли к рацио-
нальному способу организа-
ции производственного про-
цесса на смоделированном 
рабочем месте.

Необычным, интерес-
ным и достаточно сложным 

заданием оказалось вы-
полнение компьютерной 
программы, разработан-
ной японскими специали-
стами. Она представляла 
собой компьютерную игру 
для развития логическо-
го мышления. С помощью 
инструкторов студенты 
смогли одержать в ней по-
беду.

Мастер-класс «Работа в 
одно касание» на примере 
аккуратного складывания 
футболки одним касани-
ем рук обучил выполнять 
любое практическое зада-
ние, исключая лишние дей-
ствия.

Завершающим стало 
задание придумать способ 
уложиться в 10 секунд при 

сборке конструкции из спе-
циальных фишек и верев-
ки. Студенты проявили все 
свои навыки и смогли спра-
виться с заданием. 

Комиссия, состоя-
щая из представителей 
Ульяновского моторно-
го завода, подвела итоги 
конкурсов-тренингов и 
выявила лидеров по раз-
личным направлениям. В 
номинации «Визуализация 
процессов» победили сту-
денты 5 курса А.В. Фролов,
А.Е. Ширманов, А.В. Вол-
ков, в номинации «Осно-
вы стандартизации ра-
боты» – студент 5 курса
Р.Ф. Карипов, в номина-
ции «Электронное тести-
рование» – студент 4 курса
Е.В. Солопов, в номинации 
«За волю к победе» – сту-
дентка 5 курса А.А. Юмаева, 
студент 4 курса А.Н. Марке-
лов. Победителям вручены 

именные сертификаты о 
прохождении обучения по 
специальной программе 
«Группы ГАЗ» и поощри-
тельные призы. Кроме того, 

они записаны в кадровый 
резерв предприятия, что 
даст им преимущество при 
трудоустройстве на Улья-
новский моторный завод. 

В завершение меро-
приятия с представителя-
ми академии встретился 
директор по персоналу
Ю.О. Азбукин. Он рассказал 
о заводе, его перспективах, 
ответил на вопросы и при-
гласил студентов на работу 
в качестве специалистов, 
отметив при этом доста-
точно высокий уровень 
подготовки специалистов 
в Ульяновской ГСХА им.
П.А. Столыпина, выпускни-
ки которой успешно трудят-
ся на руководящих должно-
стях в различных подразде-
лениях предприятия. 

Деканат инженерного 
факультета и кафедра «Тех-
нический сервис и ремонт 
машин» выражают благо-
дарность руководству Улья-
новского моторного завода 
за участие студентов ака-
демии в проекте «Неделя 
машиностроения». Особые 
слова благодарности хочет-
ся выразить всем экскурсо-
водам, тренерам, специали-
стам и рабочим цехов за-
вода за очень интересную, 
познавательную и развива-
ющую программу проекта, 
способствующего передаче 
производственного опыта 
молодым специалистам.

Н. Аюгин, Р. Халимов,
преподаватели 

кафедры технического 
сервиса и ремонта 

машин
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Академия – «Вуз летней Универсиады 2013»

Ректор академии А. Дозоров (справа) 
перед Открытием Универсиады

СТУДЕНЧЕСКИЙ СПОРТСТУДЕНЧЕСКИЙ СПОРТ

23 сентября губернатор Ульяновской области С.И. Моро-
зов вручил ректору Ульяновской государственной сельскохо-
зяйственной академии имени П.А. Столыпина А.В. Дозорову 
Благодарственное письмо за большой вклад вуза в органи-
зацию и проведение  XXVII Всемирной летней Универсиады 
2013 года  и развитие всероссийского волонтерского дви-
жения «Казань 2013». Оно  подписано министром спорта РФ
В.Л. Мутко, президентом РТ Р.Н. Миннихановым, президен-
том FISU Клодом-Луи Гальеном, мэром г. Казани И.Р. Мет-
шиным и генеральным директором АНО «Исполнительная 
дирекция «Казань-2013» В.А. Леоновым.

Ранее пришло Благодарственное письмо на имя ректора 
академии А.В. Дозорова от генерального директора испол-
нительной дирекции XXVII Всемирной летней универсиады 
2013 года в г. Казани В.А. Леонова, в котором отмечены 
компетентность и высокий профессионализм  коллектива 
сотрудников, преподавателей и студентов академии. 

Напомним, что 11 сентября 2011 года Ульяновская 
ГСХА им. П.А. Столыпина заключила соглашение о сотруд-
ничестве с АНО «Исполнительная дирекция «Казань 2013» 
и  получила официальный статус «Вуз летней Универсиады 
2013».  С того времени  академия активно сотрудничала с 
Исполнительной дирекцией Всемирных студенческих игр. 

11 июня нынешнего года команда наших факелоносцев 
во главе с ректором приняла участие в ульяновском этапе 
эстафеты Огня Универсиады.

В составе трех групп ульяновских волонтеров на обслу-
живании студенческих игр трудилась студентка экономиче-
ского факультета академии Мария Ермолаева.

Ректор А.В. Дозоров был приглашен на праздничные 
церемонии Открытия и Закрытия XXVII Всемирной летней 
Универсиады.

Студент Технологического института – филиала Улья-
новской ГСХА  имени П.А. Столыпина Сергей Павлик стал в 
Казани двукратным победителем в борьбе на поясах. 

Словом, высокому статусу «Вуз летней Универсиады 
2013»  академия соответствовала полностью.

В канун 70-летнего юби-
лея академии шикарный по-
дарок родном вузу сделал 
студент Технологического 
института – филиала акаде-
мии – Сергей Павлик, высту-
пивший в рамках XXVII Все-
мирной летней Универсиады 
2013 в турнире по борьбе на 
поясах классическим стилем. 
Соревнования проходили 
во Дворце единоборств «Ак 
Барс». В них приняло участие 
130 спортсменов из 20 стран. 
9 июля состоялись схватки в 
классическом стиле (корэш) 
в 7 весовых категориях (до 60 
кг, до 70 кг, до 80 кг, до 90 кг, 
до 100 кг, свыше 100 и абсо-
лютная категория).

Борьба на поясах стала 
одним из тех видов спорта, 
который Казань включила 
в программу Игр на правах 
хозяина. В итоге сборная 
России по борьбе на поясах 
на Универсиаде завоевала 
12 золотых, 3 серебряные и 
4 бронзовые медали, из ко-
торых две золотые  награды 
получил наш  Сергей Павлик.  
Он единственный представ-
лял в сборной России не Та-
тарстан, а Ульяновскую об-
ласть. 

В категории свыше 100 
кг Сергею не было равных. 
Он провел пять боев. В пер-
вом уверенно справился с 
представителем Кыргыз-
стана Бексболсуном – 4:0; в 
полуфинале противостоял 
израильтянину Георгию Ру-

СИЛЬНЕЙШИЙ В НАЦИОНАЛЬНОЙ БОРЬБЕ КОРЕШ

дельсону с тем же счетом; в 
поединке за «золото» одолел 
белоруса Алексея Собаля. 
В заключительном турнире, 
когда состоялся розыгрыш 
медалей в абсолютной ве-
совой категории, на стадии 
полуфинала он поборол 
чемпиона России в весовой 
категории до 100 кг Рената 
Ахметшина, а в финале выи-
грал у Ильнура Муртазина – 
лучшего в весе 90 кг.

Губернатор Ульяновской 
области С.И. Морозов по-
здравил чемпиона  с эффект-
ными и яркими победами на 
Всемирной Универсиаде.  

В телеграмме, в частно-
сти, говорилось: «Продемон-
стрировав высшее спортив-
ное мастерство, силу духа 

и недюжинную волю к побе-
де, Вы принесли в копилку 
сборной нашей страны сразу 
две золотые награды. Этот 
успех – важное свидетель-
ство лидирующих позиций 
отечественной школы борь-
бы на поясах. Примите осо-
бую благодарность за про-
славление нашего региона на 
международной арене. Сво-
им личным примером Вы в 
очередной раз доказали, что 
ульяновская земля – родина 
чемпионов мирового уров-
ня. Уверен, что Ваше высту-
пление вдохновит на новые 
свершения нашу молодёжь, в 
том числе начинающих спор-
тсменов».

Также глава региона по-
здравил тренера Фаниса 
Заббарова. 

За пропаганду здорового 
образа жизни, высокие спор-
тивные достижения и достой-
ное представление Ульянов-
ской области на XXVII Все-
мирной летней Универсиаде 
2013 года в Казани Сергей 
Павлик награжден Почетной 
грамотой Губернатора Улья-
новской области.  За заслуги 
в развитии физической куль-
туры и спорта в Ульяновской 
области и успешную подго-
товку спортсменов, добив-
шихся высоких спортивных 
достижений, Почетной гра-
мотой Губернатора поощрен 
и  президент Ульяновской 
региональной общественной 
организации   «Федерация 

– «Город, где сбывают-
ся мечты», – говорят о сво-
ем городе казанцы и жите-
ли Татарстана. Для тебя он 
стал местом, где сбывают-
ся желания? 

– Думаю, да. Я провела в 
этом чудесном городе почти 
месяц за время подготовки, 
проведения Универсиады и 
после нее. И исполнила свою 
самую заветную мечту, ко-
торая возникла у меня в дни 
предыдущих посещений Ка-
зани, – осмотреть город без 
спешки, гуляя по его улицам 
и площадям. Мне удалось это 
за то время, когда была сво-
бодна от волонтерской дея-
тельности на своем объекте. 

– Как попала в коман-
ду волонтеров от Улья-
новской области? Сложно 
было пройти отбор? 

– Вначале я заполнила 
анкету на сайте Универсиады. 
В ней, как требовалось, указа-

«Я ВОЛОНТЕР, И ГОРЖУСЬ ЭТИМ!»
Из многочисленных «волонтерских» фотографий 

студентки 4 курса экономического факультета Марии 
Ермолаевой мы выбрали для газеты ее портрет с откры-
той ладошкой. Изображение открытой ладони - символ 
искренности, доброжелательности, готовности прийти 
на помощь волонтеров Казани 2013. И эти качества, на 
наш взгляд, характеризуют саму Машу. 

В минувшем июле студентка представляла акаде-
мию на Универсиаде в составе команды волонтеров 
Ульяновской области. Ее впечатлений об участии в гран-
диозном спортивном празднике хватит на всю жизнь. 
Мы не упустили возможности встретиться с Ермолаевой 
и расспросить о волонтерском опыте. 

ла паспортные данные, раз-
меры одежды и обуви, пред-
почтительное место работы. 
Затем прошла тестирование 
на знание английского языка 
в Интернете. Следующая сту-
пень - личное тестирование в 
Ульяновске в волонтерском 
центре. И все. Изначально за-
явки на участие во Всемирных 
студенческих играх подало 
очень много ульяновцев. 200 
человек составил основной 
состав, еще 200 - запасной. 
Но поехало 185, хоть и были 
задействованы волонтеры 
из резерва. Почему-то почти 
перед отъездом многие либо 
не смогли поехать, либо от-
казались. И все же у нас была 
одна из самых многочислен-
ных делегаций от регионов 
России. В основном это сту-
денты, а также школьники и 
так называемые волонтеры 
серебряного возраста. 

Для меня прохождение 
отбора не составило боль-

ших трудностей. Знание ино-
странного языка было обяза-
тельным: чтобы помочь при 
необходимости участникам 
Универсиады, не знающим 
русского. А главное, это уме-
ние их понять и объяснить 
то, что они хотят узнать. А с 
русскоязычными было очень 
легко. Меня поразил один 
иностранный журналист, 
очень хорошо владеющий 
русским языком. Правда, по-
хвалить я смогла его только 
на английском. В общем, 
главное для волонтера – это 
желание общаться, хорошее 
настроение и позитив, кото-
рый мы дарили окружающим

– Маша, на каком объ-
екте Универсиады ты ра-
ботала? 

– В Центре гимнастики. 
Моё направление - это по-
мощник риск-менеджера. В 
основном в обязанности вхо-
дило сообщать обо всех ЧП, 
которые происходили, и сле-
дить за тем, чтобы на объекте 
размещалась реклама только 
спонсоров Универсиады. Но 
вышло так, что я успела по-
работать и на других направ-
лениях: принимала и отправ-
ляла автобусы со спортсме-
нами, встречала зрителей 
при входе в Центр гимнасти-
ки, координировала направ-
ление их потоков, помогала 
рассаживать. Работа со зри-
телями оказалась довольно-
таки сложной. Труднее всего 
было в последний день со-
ревнований по художествен-

ной гимнастике, когда при-
шлось управлять большим 
потоком людей, пришедших 
посмотреть состязания.

– На Универсиаде были 
задействованы 20 тысяч 
волонтеров: 15 тысяч из 
Татарстана, 5 тысяч из 
35 регионов России и 24 
стран мира. С представи-
телями других регионов и 
стран общалась? 

– Да, удалось пообщать-
ся с волонтерами из других 
регионов. Практически каж-
дый новый день – это новые 
знакомства. Знакомились 
в столовой – в основном во 
время завтраков, потому что 
часто на ужин не успевала. С 
иностранными волонтерами 
тоже был опыт общения, они 
веселые, жизнерадостные, 
ничем не отличаются от нас. 
Обменивались друг с другом 
значками.

Не так давно встретила 
на собрании ульяновских 
волонтеров соседку по ком-
нате, с которой мы жили в 
Казани. Я ждала её звонка, а 
оказалось, что она потеряла 
мою визитку. В итоге снова 
обменялись номерами теле-
фонов и будем поддержи-
вать связь. Также есть груп-
пы ВКонтакте, где мы можем 
общаться. 

– Что произвело самое 
сильное впечатление от 
поездки в Казань? 

– Репетиция открытия 
Универсиады. Это было не-
что! Жаль, что не смогла по-
смотреть программу полно-
стью, потому что репетиция 
проходила после полуночи. 
А попасть на церемонию мы 

национальной спортивной 
борьбы курэш» Фанис Заб-
баров. 

16 июля в филиале Улья-
новской государственной 
сельскохозяйственной  ака-
демии имени П.А. Столыпина 
в г. Димитровграде состоя-
лась встреча  с чемпионом 
Всемирных студенческих Игр 
в Казани, студентом 2 курса 
Технологического института 
по направлению «Продукты 
питания животного проис-
хождения» Сергеем Павли-
ком  и его тренером. В ней 
приняли участие представи-
тели администрации Дими-
тровграда, ректор академии
А.В. Дозоров, директор Тех-
нологического института 
Х.Х. Губейдуллин,  препода-
ватели и студенты филиала 
УГСХА, журналисты регио-
нальных СМИ, представите-
ли спортивной  обществен-
ности города. В ходе встречи 
было озвучено решение ру-
ководства Ульяновской ГСХА 
им. П.А. Столыпина о пре-
мировании Сергея Павлика в 
сумме 120 тысяч рублей (по 
60 тысяч  из внебюджетных 
средств головного вуза и его 
филиала). Еще одной прият-
ной новостью для чемпиона 
стало сообщение, что при-
нято решение о его переводе 
с внебюджетной формы обу-
чения на бюджетную.

А 24 июля чемпион и его 
тренер приехали в Ульяновск, 

где встретились 
со  студентами и 
преподавателя-
ми академии. 

Гости ответи-
ли на многочис-
ленные вопросы 
участников встре-
чи и с удоволь-
ствием приняли 
п р и г л а ш е н и е 
провести мастер-
класс по борьбе 
на поясах в на-
чале 2013-2014 
учебного года 
для студентов 
академии.

Наш корр.

смогли только после много-
часового ожидания под солн-
цем, единственным развле-
чением за время которого 
было «пускать волну», когда 
над нами в очередной раз 
пролетал вертолет. Незабы-
ваемые впечатления оста-
лись и от посещения Парка 
Универсиады, вечеринки, 
организованной специально 
для волонтеров, на которой 
выступил Дима Билан, да и от 
самого города. Всему этому 
можно посвятить отдельный 
рассказ.

– Как известно, денег за 
работу волонтерам не пла-
тят, на память, кроме впе-
чатлений и ценного опыта 
работы на международном 
событии, у них остается их 
яркая форма. Ты ее при-
везла с Универсиады? 

– Я привезла волонтер-
скую форму и памятные су-
вениры. Это очки, часы, бу-
тылочка для воды, 3 значка 
с Юни и один с благодарно-
стью от ФИСУ. 

– Есть желание поехать 
в качестве волонтера на 
другие спортивные меро-
приятия? В Сочи, напри-
мер?

– Поеду ли в Сочи? Я не 
знаю, как сложатся обстоя-
тельства. Ведь никто не в 
силах знать, что может быть 
в будущем, потому что этот 
мир меняется день ото дня, и 
будущее вместе с ним. Но се-
годня хочу сказать, что Я ВО-
ЛОНТЕР, и ГОРЖУСЬ этим! 

В. Насырова

Золотой вклад в копилку Золотой вклад в копилку 
сборной Россиисборной России
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Отзывы читателей

Дебют

На 456 страницах ис-
торико-документального из-
дания впервые представлена 
история Ульяновской госу-
дарственной сельскохозяй-
ственной академии имени 
П.А. Столыпина – ведущего 
научного и образовательно-
го центра Среднего Повол-
жья: от истоков до нынешних 
дней. 

В первой главе «Руко-

водители вуза» идет речь о 
директорах и ректорах вуза 
Л.Д. Кузине, Г.Х. Алафинове, 
П.Г. Власове, В.Ф. Красоте, 
А.А. Тулинове, В.А. Белове, 
А.В. Кузьмине, М.Е. Кондра-
тьеве, Б.И. Зотове, Ю.Б. Дри-
зе, А.В. Дозорове, их биогра-
фиях, научном наследии и 
вкладе в развитие учебного 
заведения.

Раздел «Точки отсчета» 
включает в себя материалы, 
посвященные эвакуации в 
Ульяновскую область Воро-
нежского государственного 

По волнам памяти
Значимым событием 

для коллектива акаде-

мии стал выход в свет 

книги «Вуз, созданный 

с верой в Победу». Пре-

зентация издания со-

стоялась 12 июля на 

торжественном засе-

дании ученого совета, 

посвященном 70-летию 

нашего учебного заве-

дения. В ходе торже-

ства книга была вруче-

на почетным гостям, 

именитым выпускникам 

и ветеранам войны. 

зооветеринарного институ-
та, на базе которого в 1943 
году был создан наш вуз, а 
также периоду становления 
Ульяновского сельскохо-
зяйственного института в 
1943-1948 гг. 

«От института – к акаде-

мии» – так называется глава, 
повествующая об открытии 
в структуре вуза новых фа-
культетов, Технологическо-
го института и Колледжа 
агротехнологий и бизнеса, 
строительстве студенческо-
го городка в пос. Октябрь-
ский Чердаклинского района 
Ульяновской области и пере-
воде вуза «с асфальта на 
землю», а также о получении 
статуса академии, что стало 
мощным импульсом для раз-
вития учебного заведения.

На страницах главы «В 

бою и труде» отражены ге-
роические страницы из био-
графий преподавателей, 
сотрудников и студентов 

вуза – защитников Родины в 
годы Великой Отечественной 
войны, покорителей целины, 
бойцов студенческих отря-
дов.

В разделе «От истоков – к 
настоящему» прослеживает-
ся 70-летняя история всех фа-
культетов и подразделений, а 
также учебная, научная, меж-
дународная, воспитательная 
деятельность Ульяновской 
государственной сельскохо-
зяйственной академии им.
П.А. Столыпина.

Издание представляет 
интерес не только для коллек-
тива академии, ее студентов 
и многочисленных выпускни-
ков, но и для специалистов 
высшего образования и агро-
промышленного комплекса. 

Приобрести книгу, кото-
рая напечатана небольшим 
тиражом в 500 экземпляров, 
можно в отделе реализа-
ции научно-методической 
литературы библиотеки (25 
кабинет в учебно-адми-
нистративном корпусе). 

О современном кино

 «Проблема не в том, что 
у нас нет талантливых людей, 
у нас нет образования. И в 
этом виновато государство, 
которое не думает о новом 
поколении. Также виноваты 
и люди старшего возраста, 
которые не привлекают к это-
му внимание. И пока мы не 
научимся любить свой край, 

В рамках III Международного культурного фо-
рума «Культура нового поколения» в сентябре в 
Ульяновске состоялся первый Российский форум 
региональных кинопроизводителей «РЕГИОНКИ-
НО». Он проходил на четырех площадках города: 
мультиплекс «Кинопарк», кинотеатр «Художе-
ственный», кинотеатр «Люмьер» и областной Дво-
рец детского творчества. В ходе встреч эксперты 
форума «РЕГИОНКИНО» Марк Рудинштейн и Свет-
лана Баскова поделились своей точкой зрения о 

форуме и современном кинематографе. 

Марк Рудинштейн: Марк Рудинштейн: 

«Вы живете на десятом этаже, «Вы живете на десятом этаже, 
не имея девяти первых»не имея девяти первых»

Марк Рудинштейн: 

«Вы живете на десятом этаже, 
не имея девяти первых»

К сожалению, сегодня мы по-
терялись на вот этом самом 
генном уровне. Мы заблуди-
лись, мы мечемся между рус-
ским, российским, у нас мно-
го национальностей. Мы не 
приучили людей к тому, что мы 
россияне. Этот разлад меша-
ет работать нам и в кинемато-
графе, и где угодно. Государ-
ство должно дать условия для 
того, чтобы хорошее кино су-

должны появляться фильмы, 
которые будут отражать нашу 
жизнь, эти фильмы должны 
говорить о нас.  У регионов 
своя специфика, своя куль-
тура, свое отношение, свои 
истории, и поэтому создан-
ные здесь фильмы могут быть 
очень своеобразными и отли-
чаться другим языком. Очень 
важно при создании произ-
ведения искусства найти свой 

свое новое поколение, свой 
город – как только мы это сде-
лаем, мы перестанем воро-
вать, мы начнем заниматься 
образованием  и только тогда 
мы возьмем все призы на всех 
фестивалях», – говорит Свет-
лана Баскова, российский 
кинорежиссёр, сценарист и 
художник. 

О проблемах и гениях 
российского 

кинематографа 

«Гениев не может быть 
много. Я не знаю сегодня ге-
ниев. Вот эти штучные экзем-
пляры, которые дало совет-
ское время, хотя я сторонник 
того, что советского кино не 
было, было Российское кино: 
на генном уровне появились 
Сокуровы, Тарковские и дру-
гие. И то их не так много. Есть 
такое впечатление, что был 
советский кинематограф, а 
потом все разрушилось. Во-
обще, слово «советские» – 
это приставка, она просуще-
ствовало всего 70 лет, потом 
появилось Российское кино. 

ществовало», – Марк Рудин-
штейн, создатель и продюсер 
фестиваля «Кинотавр». 

Об эффектах и со-
временных фильмах 

«Я вообще не люблю 
эффекты в кино. Я не пони-
маю 3D. Я действительно не 
вижу за такими фильмами 
человека. Я вижу там авата-
ров и что-то другое. Это все 
хорошо, но это другое кино. 
Можно играть в автомате. А 
для меня кино осталось на 
уровне итальянского, фран-
цузского кино, нашего кино. 
«Баллада о солдате», напри-
мер», – Марк Рудинштейн.  

О форуме 
«РЕГИОНКИНО»

 «Я составила доклад, для 
того чтобы помочь молодым 
режиссерам. Пока мы живем, 
искусство должно отражать 
наше время. Люди, которые 
смотрят фильмы, должны го-
ворить: да это наша улица, это 
наша Москва. И так же сейчас 

язык. И тогда ваше произве-
дение станет почти гениаль-
ным. Я уверена, что в регионах 
можно снимать качественное 
кино», – Светлана Баскова.   

О конкуренции 

«Надо подтолкнуть людей 
к творчеству. Сегодня нет че-
ловека, у которого нет фото-
аппарата или телефона с ка-
мерой. И если поощрить эту 
инициативу, я вас уверяю, 
появятся первые ростки. 
Кино не бывает региональ-
ным, кино бывает хорошим и 
плохим. Надо ставить задачу, 
чтобы в регионах были свои 
киностудии. Надо учить лю-
дей. Надо заставить губер-
натора повернуться лицом к 
людям с точки зрения культу-
ры. И понимать, на что ходит 
ульяновский зритель. Надо 
обратить внимание на се-
мейное кино. И вот тогда вы 
увидите  весь потенциал го-
рода», – Марк Рудинштейн. 

По материалам
 пресс-службы Фонда 

«Ульяновск - культурная 
столица»

Настя занимается фото-
графией сравнительно не-
давно, успела приобрести 
некий багаж знаний, но счи-
тает, что нет предела совер-
шенству, и постоянно учит-
ся. Пробует снимать в раз-
личных жанрах, если что-то 
поддается с трудом, пробует 
заново. Главное, считает 
она, не останавливаться на 
достигнутом, ведь в самых 
мельчайших деталях таится 
глубокий смысл, который 
фотограф должен заметить 
и запечатлеть.

«Быть немного волшебником…»
В наше время трудно представить себе молодого че-

ловека, который не фотографирует. Но лишь немногим 
удается делать снимки, которые завораживают, удивля-
ют, потрясают, вызывают улыбку или слезы, к которым 
хочется вернуться и разглядывать их вновь и вновь. Сту-
дентка 4 курса экономического факультета Анастасия 
Каленова мечтает стать автором именно таких работ. 

«Фотоаппарат для меня 
не просто механизм, с по-
мощью которого я фиксирую 
кадры, которые успела пой-
мать. Нет, это нечто большее, 
он позволяет мне полностью 
раскрыться, показать на-
стоящие эмоции людей или 
необычные явления природы. 
Все это маленькие шажки к 
истории, которую я пытаюсь 
создать с помощью своего 
фотоаппарата, – рассказала 
Настя. – Фотоискусство – 
очень сложный вид деятель-
ности. Ведь не так легко до-

нести до зрителей, что же на 
самом деле ты хотел им по-
казать. Взмах руки, небреж-
ный взгляд, перелет птицы с 
одной ветки на другую, – все 
эти, казалось бы, банальные 
вещи требуют колоссальной 
точности. И наивысшим на-
слаждением является мо-
мент, когда выходит то, что ты 
изначально задумал. Я изучаю 
теорию фотодела и пробую ее 
на практике, учусь у других, 
но все же стараюсь создать 
свой индивидуальный стиль. 
Возможно, мое серьезное 
увлечение перерастет во вто-
рую профессию. Хотелось бы 
быть не просто фотографом, 
но и немного волшебником, 
который на пару секунд оста-
навливает время».

Вероника Кващук
Фото А. Каленовой

Солидное, богатое по содержанию, кра-
сочно оформленное, исключительно гра-
мотное, хронологически последовательное 
юбилейное издание «Вуз, созданный с верой 
в Победу» производит неизгладимое впечат-
ление.

Это издание вернуло нас в нашу моло-
дость, как будто мы встретили своих друзей, 
преподавателей, коллег после долгих лет раз-
луки.

Мы любим нашу академию, студгородок, 
постоянно интересуемся жизнью коллектива, 
всегда активно участвовали в общественных, 
культурных мероприятиях. Нам казалось, что 
мы хорошо осведомлены о прошлом вуза. Но 
еще больше узнали из книги «Вуз, создан-
ный с верой в Победу». После чтения этого 
юбилейного издания, посвященного нашему 
вузу, академия предстала перед нами как 
лучшее, творчески развивающееся учебное 
заведение с богатым прошлым и дружным 
коллективом.

Мы благодарны авторам – профессору 
А.В. Дозорову и главному редактору газеты 

Словно вернулись в молодость
«Вести академии» В.Г. Насыровой, руково-
дителям структурных подразделений и со-
трудникам, предоставившим материалы 
для издания, за этот прекрасный подарок. 
В нашей семье это будет самая любимая 
книга. 

Л.Н. Сафарова,

выпускница агрономического 

факультета 1964 г.,

ветеран кафедры статистики и органи-

зации предприятий АПК;

К.У. Сафаров,

выпускник факультета механизации 

сельского хозяйства 1964 г., 

профессор кафедры эксплуатации 

мобильных машин и технологического 

оборудования;

Р.К. Сафаров,

выпускник факультета механизации 

сельского хозяйства 1993 г.,

доцент кафедры эксплуатации

 мобильных машин и технологического 

оборудования

Вот уже четыре года, 
как я учусь в Ульяновской 
ГСХА им. П.А. Столыпина, 
в то время как ей 70 лет! Я 
никогда не задумывалась о 
том, с чего начиналась исто-
рия академии, как проходи-
ло её развитие, пока в мои 
руки не попала книга «Вуз, 
созданный с верой в Побе-
ду». Уже само название вы-
зывает интерес, и невольно 
начинаешь перелистывать 
страницы…

Многие темы, такие как 
эвакуация Воронежского го-
сударственного зооветери-
нарного института в Ульянов-
скую область, строительство 

Роднее и ближе с каждой страницей
учебных корпусов и обще-
житий во многом силами 
студентов, стали для меня 
открытием. Фотографии 
70-летней давности и не-
давних времен притягивают 
взгляд, дают полное пред-
ставление о происходивших 
событиях. Познавательной 
для меня стала и информа-
ция о факультетах нашей ака-
демии, о кафедрах. Встречая 
на страницах издания зна-
комых преподавателей во 
времена их студенчества, 
понимаешь, насколько род-
ным для них является вуз. С 
теплотой в душе осознаю, 
что и я причастна к истории 

УГСХА. И каждый студент, 
который здесь учился, учится 
и будет учиться, творит исто-
рию, вносит свои изменения 
и свои поправки. 

Я очень благодарна 
авторам-составителям кни-
ги за то, что с каждой прочи-
танной страницей академия 
стала для меня ещё роднее и 
ближе. И сейчас на вопрос о 
том, где я учусь, с гордостью 
отвечаю: «В вузе, созданном 
с верой в Победу». 

Татьяна Малова, 

студентка 4 курса

экономического 

факультета

Одному из первых книга вручена  фронтовику А. Трофимову
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МИР БЕЗ ГРАНИЦМИР БЕЗ ГРАНИЦ

– Подобные форумы 
проводятся один раз в че-
тыре года. Тема нынешнего: 
«Deutsch von innen – Deutsch 
von au en (Немецкий внутри – 
немецкий вне)».  В работе 
конгресса участвовали около 
трех тысяч представителей 
110 стран и пяти континен-
тов. Обсуждались вопросы 
упрочения и сохранения  по-
зиций немецкого языка как 
иностранного (DAF), второго 
иностранного (DAZ) и родно-
го (DAM) в учебных заведе-
ниях по всему миру. Обмен 
мнениями и дискуссии про-
исходили на форумах и поди-
умах в 48 секциях, на которых 
рассматривались восемь на-
правлений, начиная с теории 
обучения немецкому языку, 
методики его преподавания 
и заканчивая дидактикой не-
мецкого языка для профес-
сии (специальных целей). 

Немецкий – повсюдуНемецкий – повсюду
По приглашению Международного Союза учителей 

немецкого языка (IDV)  заведующая кафедрой ино-

странных языков Ульяновской ГСХА им. П.А. Столыпи-

на С.Ю. Баракина приняла участие в работе XV Между-

народного конгресса преподавателей и  учителей не-

мецкого языка, который проходил в городе Больцано/

Боцен (Южный Тироль, Италия) на базе университета 

Больцано,  где изучаются три иностранных языка. Мы 

попросили Светлану Юрьевну рассказать о конгрессе.

Наряду с секционными 
заседаниями проводились 
выставки, разнообразные 
встречи с представителя-
ми общества преподавате-
лей немецкого языка раз-
ных стран. Особый интерес 
участников конгресса вызва-
ли выставки D-A-CH (аббре-
виатура, обозначающая три 
немецкоязычные страны _– 
D (Германия, Deutschland), 
A (Австрия (лат. Austria) 
и CH (Швейцария, лат. 
Confoederatio Helvetica)). 

Немецкие издательства 
Klett, Hueber, Langenscheidt  
и другие представили новей-
шую методическую и учеб-
ную книжную продукцию. 

XV Международный кон-
гресс явился уникальной 
платформой для повышения 
квалификации в профессио-
нальном, познавательном 

плане и культурного уровня. 
Была подготовлена богатей-
шая культурная программа, 
предусматривающая посе-
щение театров и концертов, 
городов, знакомство с исто-
рическим культурным насле-
дием различных народов, на-
селяющих Южный Тироль. 

 
Наш корр.

На снимке: С. Бараки-
на (слева) и руководитель 
мастер-класса М. Менегат-
ти.  

Можно бесконечно долго 
говорить о том, что Финлян-
дия – удивительная страна. 
Каждого из нас она поразила 
своей необычной северной 
природой, чистотой улиц 
и городов, дружелюбием 
местных жителей и белыми 
ночами. Для меня поездка 
туда имела и другой смысл. 
Финляндия – одна из миро-
вых «столиц» тяжёлого рока и 
металла, и, как фанатка этих 
направлений в музыке, я уже 
давно мечтала посетить эту 
страну. 

В Финляндии я провела 2 
месяца, июнь и июль, но та-
кое чувство, будто жила там в 
течение нескольких лет. Это 
удивительно, насколько бы-
стро перенимаешь привыч-
ки, манеры той страны, в ко-
торой живешь. Ты по-новому 
смотришь на многие вещи, 
меняешь отношение ко мно-
гим жизненным ситуациям, 
другими словами, начинаешь 

Сказочная Финляндия, 
или Как мы провели это лето

Несколько месяцев, проведенных 22 студентами агрономического, биотехнологического, экономического фа-
культетов и ветфака академии на сезонной работе по сбору ягод в Финляндии по программе «Harvest-2013», оста-
вили неизгладимые впечатления. Практиканты наелись досыта клубники, малины, смородины – прямо с куста, 
обогатились новыми знаниями. Узнали, к примеру, что есть клубника размером с яблоко, правда, ее вкусовые ка-
чества уступают обычной, и поэтому за сбор гигантской ягоды платят меньше. Приобщились к культуре, быту се-
верных соседей, привыкли к финскому языку, слово «накконе» не забудут никогда, это точно. Потому что финская 
накконе на клубничных плантациях жжет не меньше, чем ее российская сестрица крапива. Ребята подружились 
на ферме в Исокюро с практикантами из многих российских городов – Ижевска, Орла, Кирова, Омска, Иваново, с 
представителями Танзании, Филиппин. Ко времени отъезда они стали ощущать Финляндию почти родной, поэто-
му расставаться и с ней, и с обретенными друзьями оказалось нелегко. Более того, за несколько месяцев загра-
ничной жизни поменялось их мироощущение, появились новые цели в жизни. Об этом студенты Ульяновской ГСХА 
им. П.А. Столыпина написали в отзывах о практике. 

по-другому мыслить. И это 
замечательно, ведь у финнов 
есть чему научиться. Стоит 
посмотреть на их приветли-
вость и дружелюбие, чистоту 
городов, бережное исполь-
зование даров природы и, 
конечно же, порядочность и 
доверие, ведь финны даже 
машины свои не закрывают, 
а товар в магазинах спокой-
но оставляют без присмотра. 
Для нас это было настоль-
ко необычно. Не правда ли, 
есть, к чему стремиться? 

Теперь немного о самой 
практике. 

Дорога до нашей фермы 
оказалась для меня очень 
долгой. 29 мая я выехала из 
Ульяновска и 1 июня приеха-
ла на место прохождения 
практики. Нам предстоя-
ло доехать из Ульяновска в 
Питер, затем на автобусе в 
Хельсинки, после значитель-
ного ожидания на вокзале в 
столице Финляндии отпра-

виться на поезде в Сенайоки, 
где успеть за 5 минут пере-
сесть на поезд до Травойоки, 
и наконец-то на машине с 
фермером уехать в Исокю-
ро, к месту назначения. При 
всем этом мы были не с пу-
стыми руками, а с больши-
ми чемоданами. Даже сам 
переезд стал неким испы-
танием лично для меня. Нам 
пришлось долго ждать между 
пересадками, плюс ко всему 
было немного страшно на та-
можне. (Хотя этот факт был 
компенсирован посещением 
дьюти-фри). 

Да и первоначальное впе-
чатление о столице Финлян-
дии, в которую мы прибыли в 
4 часа утра, оказалось испор-
чено из-за встречи с группой 
пьяных молодых финнов и 
российских ребят. Первая 
мысль была: «Неужели это и 
есть Европа? А еще говорят, 
что у нас грязно и пьяных 
много». Но к 7 часам утра вся 

уличная грязь была убрана, и 
город превратился в поисти-
не финскую столицу… 

Дом, в котором мы жили, 
был прекрасным. Особо ра-
довала сауна, которая име-
лась в каждой квартире. Сам 
городок тоже был чудесным, 
очень чистым. Ухоженные га-
зончики, маленькие домики, 
идеальные дороги и велоси-
педные дорожки. Вот именно 
такой я и представляла Евро-
пу. 

Работа оказалась в прин-
ципе не очень сложной. В 
июне мы пололи и сажали 
клубнику. А в июле собирали 
ее. Вместе с нами на ферме 
трудились четыре африкан-
ца из Танзании. Они были 
очень приветливыми и тру-
долюбивыми. Приходили на 
поле раньше нас и уходили 
гораздо позже. С нами также 
работала дочь фермера Кир-
си. Она очень интересная и 
дружелюбная женщина, тер-

пеливо объясняла нам что 
делать, повторяла несколько 
раз, если мы что-то не пони-
мали. Общаясь с нами, Кир-
си училась русскому языку: 
спрашивала у нас произно-
шение тех или иных слов и 
затем использовала их, ког-
да что-то объясняла. 

Что касается досуга, то 
мы придумывали себе раз-
влечения сами. Играли в 
«мафию», смотрели фильмы. 
Вечерами катались на вело-
сипедах. Большое спасибо 
хочу сказать нашим ребятам, 
которые терпеливо ждали 
меня, когда я так неуверен-
но ездила на велосипеде в 
первое время. Именно бла-
годаря этим поездкам я ста-
ла быстро и уверенно катать-
ся, и уже к середине нашей 
практики многие не могли за 
мной угнаться! Также мы ез-
дили в города Ваасу и Сенай-
оки. Кроме этого, катались на 
лодке, рыбачили, купались, 
прыгали на батуте.

Я подружилась со многи-
ми практикантами. Большин-
ство из них были из нашей 
академии, но в силу многих 
причин раньше с ними я не 
была знакома. Все ребята 
очень интересные, веселые, 
приветливые. С кем-то я об-
щалась меньше, а с кем-то 
очень сдружилась. Особо 
хочу поблагодарить практи-
кантов из академии, с кото-
рыми я жила на ферме с на-
чала, и, получается, дольше 
всех. Они мне очень помо-
гали, поддерживали, когда 
было тяжело. Так получи-
лось, что в начале практики 

у меня был сложный период 
из-за некоторых жизненных 
неурядиц, и я благодарна, 
что в этот момент со мной 
оказались друзья, которые 
отвлекали меня от всего это-
го. Радует, что нашла новых 
друзей и из других городов, 
очень приятно с ними созва-
ниваться и переписываться 
даже после практики.

Уезжала я из Финляндии 
со слезами, потому что очень 
привыкла ко всему, к наше-
му дому, ребятам, веселым 
вечерам, играм, поездкам, к 
нескончаемым полям. Прак-
тика научила меня многому 
еще до ее начала. Никто не 
верил, что я смогу поехать, 
даже, наверное, сама иногда 
не верила в это, а у меня все 
получилось. Для осущест-
вления этой мечты пришлось 
преодолеть многое, подго-
товить родителей, да и себя, 
сдать досрочно сессию. Да и 
в Финляндии я многому нау-
чилась, узнала много нового 
о себе, стала разбираться в 
людях и быть увереннее во 
многих жизненных ситуаци-
ях. Даже сам факт того, что я 
была за границей, уже раду-
ет меня. 

Заграница подобна нар-
котику, мне хочется видеть 
больше и больше, новые 
страны, культуру, жизнь дру-
гих людей. И это заставляет 
меня идти вперед к новым 
мечтам, ставить цели и до-
биваться их. Ведь только до-
бившись своего, получаешь 
настоящее счастье!

 
Ксения Прохорова

Дания, США, 
Германия,
Швеция, 

 Голландия, 
Финляндия

 
    Все эти страны могут 
увидеть студенты и аспи-
ранты академии, прошед-
шие отбор на целевые 
стажировки и сезонные 
работы. Заявки принима-
ются.

Длительность пребы-
вания в той или иной стра-
не различная:

Дания – 6-12 месяцев,
США – 12 месяцев,
Германия – 6 месяцев,
Швеция – 6-12 меся-

цев,
Голландия – 3 месяца, 

3-12 месяца.
Финляндия –1,5-2 ме-

сяца.
За дополнительной 

информацией следует 
обращаться в отдел меж-
дународных связей (эко-
номический факультет, 
11 каб.) или по телефону 
+7 9372740320.
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От сердца – к сердцу

Спортивный меридиан

Агитпоезд

В благородной акции по 
добровольной сдаче крови 
приняли участие 42 чело-
века – студенты агрономи-
ческого, инженерного, эко-
номического факультетов и 
ветфака, а также учащиеся 
колледжа агротехнологий и 
бизнеса, сотрудники акаде-
мии. Среди них преоблада-
ли студенты экономическо-
го и агрономического фа-
культетов – соответственно 
14 и 8. 

Как отметила заведующая 
здравпунктом Л.В. Петухова, 
начавшийся сезон заболевае-
мости ОРВИ сказался на сни-
жении количества доноров. 
В аналогичной акции, про-
шедшей 27 марта нынешнего 
года, участвовало значитель-
но больше «академиков» – 69. 

Но у тех, кто был готов 
подарить кровь (от лат. 
donare – «дарить»), но не 
смог этого сделать в ака-
демии, была возможность 

Спасибо, донор!
17 сентября в студгородке Ульяновской ГСХА 

им. П.А. Столыпина состоялся День донора.

принять участие в Дне мо-
лодых доноров. Он состо-
ялся 19 сентября на базе 
областной станции перели-
вания крови. По информа-
ции регионального мини-
стерства здравоохранения, 

го было заготовлено 113 
литров цельной крови и 21 
литр плазмы. 

В этот день масштабные 
мероприятия в поддержку до-
норства прошли в России, 
Азербайджане, Киргизии, 

в этот день сдали кровь 158 
доноров, 19 из них впер-
вые. 78 человек, принявших 
участие в акции, не старше 
35 лет. Тем не менее мно-
гие из них сдавали кровь 
уже более десяти раз. Все-

Украине, Белоруссии, Фран-
ции. 

В нашей стране Все-
российский День молодых 
доноров был утвержден в 
2011 году по инициативе 
общественной организации
«М Драйв», Молодёжного со-
вета по развитию донорства 
РФ при поддержке Координа-
ционного центра по развитию 
донорства при Обществен-
ной Палате РФ и проводится 
теперь ежегодно каждый тре-
тий четверг сентября.

В Ульяновской области 
донорское движение активно 
поддерживается и развива-
ется. Ежегодно более 16 ты-
сяч жителей сдают кровь для 
нужд лечебных учреждений. 
В регионе регулярно про-
водится акция «суббота до-
норов», чтобы люди смогли 
сдать кровь в свободное от 
работы и учебы время. Кроме 
того, областной станцией пе-
реливания крови организо-
вана выездная деятельность 
в лечебные учреждения ре-
гиона, на предприятия, в том 
числе в районах. В области 
насчитывается около 9 тысяч 
почетных доноров СССР и 
почетных доноров России.

В. Насырова
Фото Е. Князевой 

В актовом зале учебно-
административного корпуса 
состоялся видеолекторий 
по вопросам профилактики 
наркомании, предупрежде-
ния ВИЧ-инфекции, венери-
ческих заболеваний и про-
паганды донорства крови. 
Перед студентами факульте-
та ветеринарной медицины, 
агрофака, колледжа агро-
технологий и бизнеса высту-
пили специалист по связям с 
общественностью областно-
го центра по профилактике 
и борьбе со СПИД и инфек-
ционными заболеваниями 
О.В. Сергеева, специалист 
кожно-венерологического 
диспансера Э.К. Шарипо-
ва и заведующий отделом 
комплектования донорских 
кадров областной стан-
ции переливания крови
П.С. Смирнов. Открыла 
встречу проректор по учеб-
ной и воспитательной работе 

УГСХА им. П.А. Столыпина 
М.В. Постнова.

Выступления медиков 
сопровождались демонстра-
цией фильмов.

Студенты задали по об-
суждаемым темам немало 
вопросов, особенно их заин-
тересовала тема донорства. 
Павел Сергеевич Смирнов 
разъяснил слушателям, по-
чему не каждый желающий 
может стать донором, какие 
ограничения существуют, 
и чем они мотивированы. 
Кроме того, он подчеркнул, 
что сдача крови несет поло-
жительные последствия для 
самого донора. Во-первых, 
происходит постоянный 
контроль его здоровья. Во-
вторых, кровь обновляется. В 
итоге доноры живут на 8 лет 
дольше. Спасая жизнь дру-
гих, они продлевают свою! 

Ю. Гончарова

«За здоровый образ жизни и здоровую, счастливую 

семью» – под таким девизом 18 сентября в Чердаклин-

ском районе Ульяновской области прошли мероприятия 

в рамках работы регионального агитпоезда. «Площадки 

здоровья» посетили более 900 человек. Одна из них была 

организована в Ульяновской государственной сельско-

хозяйственной академии имени П.А. Столыпина.

Как продлить жизнь?

Чемпионат проходил 
19-23 сентября в Костро-
ме. Первые две встре-
чи – со спортсменами из 
Краснодара и Северной 
Осетии – Ф. Зартдинов 
закончил на «отлично»: 
со счетом 5:1. В полу-
финале его соперником 
оказался представитель 
Костромы. Первый раунд 
завершился со счетом 
7:3 в пользу Зартдинова. 
В конце раунда Фаиль 
попал в голову соперника 
(нэре чаги), и тот после 
отдыха не смог продол-
жить поединок.

В финале наш талант-
ливый тхэквондист бо-
ролся за чемпионский 
титул со спортсменом из 
Татарстана и в упорном 
единоборстве одержал 
верх со счетом 8:7.

В 2013 году это оче-
редная победа Фаиля 

И вновь чемпион!
Победителем чемпионата России по тхэ-

квондо среди студентов вернулся 24 сентября в 

альма-матер студент 4 курса инженерного фа-

культета Ульяновской ГСХА им. П.А. Столыпина 

Фаиль Зартдинов, воспитанник тренера В.П. Ла-

зарева.

Зартдинова, входящего в 
состав молодежной сбор-
ной России. Напомним, 
что в начале нынешнего 
года он стал чемпионом 
первенства России, а в 
апреле – серебряным 
призером чемпионата 
Европы, прошедшего в 
Кишиневе. В весовой ка-
тегории до 80 кг, в кото-
рой выступал Фаиль, в 
столице Республики Мол-
дова состязались более 
40 спортсменов. Мы мо-
жем гордиться, что один 
из сильнейших среди 
них – представитель на-
шей академии! Впереди 
у студента подготовка к 
очередным баталиям – 
чемпионату Европы сре-
ди студентов, который 
состоится 20-24 ноября в 
Москве. 

С. Веленко

3 сентября около 1 000 
преподавателей, сотрудни-
ков и студентов Ульяновской 
государственной сельскохо-
зяйственной академии им. 
П.А. Столыпина приняли уча-
стие в флэшмобе, организо-
ванном в регионе впервые. 

Массовая акция, в про-
ведении которой были задей-
ствованы известные спор-
тсмены области – победите-
ли и призеры соревнований 
различного уровня, а также 
учащиеся старших классов, 
добившиеся высоких спор-
тивных результатов, прошла 
во всех муниципальных об-
разованиях области. На за-
рядку вышли более 190 тысяч 
человек, включая 46,5 тысячи 
воспитанников детских са-
дов, 110 тысяч школьников, 
34 тысячи учащихся учрежде-
ний профессионального об-
разования. 

– Мы подали заявку в 
«Книгу рекордов России», – 
рассказала региональный 
министр образования и науки 
Екатерина Уба. – Уверена, это 
мероприятие станет хоро-
шим стартом нового учебного 

От зарядки – к рекорду

года, будет способствовать 
популяризации здорового 
образа жизни среди учащих-
ся, позволит сплотить детей, 
подростков, молодёжь.

Для представителей на-
шей академии физзарядку 
организовали на трех пло-
щадках – в студгородке, на 
площади Ленина (для биотех-
нологического факультета) и 
на территории Технологиче-
ского института – филиала 
вуза в г. Димитровграде. Са-
мая массовая из них прошла 
на стадионе «Олимп-Агро», 
где, по подсчетам кафедры 
физвоспитания, на утрен-
нюю гимнастику собрались 
700 человек. 

К сожалению, свои кор-
рективы внесла погода, и за-
рядку на стадионе пришлось 
закончить раньше заплани-
рованного времени. Но надо 
отдать должное ее участни-

кам: некоторое время вслед 
за инструктором – старшим 
преподавателем кафедры 
физвоспитания А.М. Рябо-
коневой – они продолжали 
выполнять упражнения под 
дождем. 

Мы поинтересовались у 
студентов 1а группы 2 курса 
факультета ветеринарной ме-
дицины Владиславы Малани-
ной, Анастасии Толпегиной и 
Руслана Аристова, стоит ли, на 
их взгляд, проводить подоб-
ные мероприятия ежегодно. 
Мнения ребят разделились. 
Владислава ответила: «Очень 
даже стоит». Анастасия счи-
тает, что это пустая трата вре-
мени. Руслан не против орга-
низации подобной массовой 
физзарядки иногда. 

В истории академии было 
время, когда в студенческих 

общежитиях каждое утро 
начиналось с общей гимна-
стики. Именно в тот период, 
кстати, наш вуз являлся куз-
ницей спортсменов для всей 
Ульяновской области. Может 
быть, нужно возобновить эту 
традицию? 

«Массовая зарядка в 
общежитии – это слиш-
ком. Только в комнате 
с тонированными окна-
ми», – отреагировала Вла-
дислава Маланина. Руслан 
Аристов считает мысль за-
манчивой: «Пользы от этого в 
принципе нет, но на зарядке 
можно немного взбодриться 
и повеселиться. Я не против».

А что думают по этому по-
воду студсоветы общежитий? 

В. Насырова
Фото Е. Князевой, 

М. Ермолаевой

Несмотря на то, что небо 
затянуло тучами, и холодный 
ветер пробирал до косточек, 
можно было порадоваться  
хотя бы тому, что поднадоев-
шего за нынешний сентябрь 
дождя в тот день не было. Не-
настная погода не омрачила 
настроение участников со-
стязания. Пока спортсмены 
разогревались, болельщики 
наблюдали за подрастаю-
щим поколением – на ярко-
зеленом футбольном поле 
играли две команды мальчи-
шек, занимающихся в секции 
по футболу. 

Участники состязания 
проявили себя как опытные 

Бег к победе

мастера спорта. Даже хруп-
кие с виду девушки (некото-
рые из них в тоненьких ма-
ячках, несмотря на холод!) 
с легкостью пробегали дис-
танции и показали отличные 
результаты. Юноши проя-
вили свою мужскую силу и 
упорство.

Лучшее время на дис-
танции 500 м среди девушек 
показали студентка 2 курса 
инженерного факультета 
Лилия Хайбуллина (1.33.1), 
студентка 4 курса колледжа 
агротехнологий и бизнеса 
Алсу Сулейманова (1.36.1) 
и первокурсница биотех-
нологического факультета 

Екатерина Митрофанова 
(1.42.8).

 На дистанции 1000 м ли-
дировали третьекурсницы: 
представительницы эконо-
мического факультета Ли-
лия Багаутдинова (3.45.2) и 
Ольга Карандаева (3.47.2), 
а также студентка факульте-
та ветеринарной медицины 
Ксения Бочурина (3.54.6).

Среди юношей призовые 
места на дистанции 1000 м за-
воевали магистрант инженер-
ного факультета Рамиль Бай-
киев (2.51.5), третьекурсник 
биотехнологического факуль-
тета Иван Глазистов (2.54.0) 
и студент 2 курса факультета 
ветеринарной медицины Рус-
лан Аристов (2.54.5). 

На самой протяженной 
дистанции первенства в 3000 
метров победили второкурс-
ник инженерного факультета 
Евгений Сухов (9.46.5), сту-

дент 4 курса этого же фа-
культета Сергей Колоколь-
цев (10.50.1) и студент 2 кур-
са факультета ветеринарной 
медицины Ринат Навлютов 
(10.57.3).

По итогам забегов в об-
щекомандном зачете чем-
пионский титул завоевали 
легкоатлеты инженерного 
факультета, на втором месте 
команда ветфака, на треть-
ем – представители эконом-
фака, на четвертом – сту-
денты агрофака, на пятом – 
представители биофака. 

Поздравляем победите-
лей и желаем всем участникам 
соревнования успехов и новых 
побед! А болельщикам спаси-
бо за их теплую поддержку.

В. Кващук,
студентка 4 курса 

экономического 
факультета 

26 сентября на стадионе «Олимп-Агро» состоялся 
ежегодный осенний легкоатлетический кросс. 

Учебный год для воспитанников детских садов, школьников и студентов 
Ульяновской области начался с физзарядки.
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Ïîçä ð à âë ÿ åì !Ïîç ä ð à âë ÿ åì !

Коллектив кафедры био-
логии, химии, технологии хра-
нения и переработки продук-
ции растениеводства сердечно 
поздравляет с прошедшим 
юбилеем Розу Нурисламовну 
Хансевярову. Коллеги желают 
ей крепкого здоровья, счастья, 
успехов в работе, семейного 
благополучия.

Вас знают как верного друга,
Готового на помощь прийти,
Готового жертвовать 

многим,
Чтоб только беду отвести.
Любимой и любящей мамой,
Нежной и верной женой,
В вечных заботах, тревогах –
Никто Вас не знает иной.
С присущим одной Вам 

упорством
Решаете большие дела.
За смелость, за ум 

и терпенье
Почет Вам, и честь, и хвала!

***
24 сентября отметил день 

рождения профессор, доктор 

биологических наук, Заслужен-
ный работник сельского хозяй-
ства Российской Федерации Бо-
рис Павлович Мохов.
Уважаемый Борис Павлович!

Искренне поздравляем Вас и 
желаем крепкого здоровья, благо-
получия, неиссякаемой энергии 
и плодотворной творческой ра-
боты. Мы знаем Вас как талант-
ливого ученого, преподавателя. 
Вы являетесь для нас достойным 
примером порядочности, честно-
сти, трудолюбия.

Сегодня, в этот славный день, 
Пусть тень годов 

не отразится болью, 
Желаем светлых в жизни дней,
Большого счастья, 

крепкого здоровья.

Коллектив кафедры частной 
зоотехнии, технологии 

животноводства
и аквакультуры

Почта редакции

26 июля 2013 года в жизни студентки 3 курса экономиче-
ского факультета Александры Арбузовой и выпускника эко-
номфака 2012 года Дмитрия Коржова состоялось знамена-
тельное событие – бракосочетание!

Молодая семья Коржовых и родители молодожёнов
выражают искреннюю благодарность ректорату УГСХА им. 
П.А. Столыпина, лично ректору академии А.В. Дозорову, 
проректору по административно-хозяйственной работе
С.Н. Илькину, а также начальнику службы внутренней безопас-
ности Г.В. Наумову и директору спортивных сооружений вуза
С.Ф. Разумову за предоставление возможности украсить тор-
жество фотосессией на стадионе «Олимп-Агро». Большое 
спасибо вам за то, что сделали наш праздник весёлым, ярким 
и запоминающимся!

С уважением,

семьи Коржовых и Арбузовых 

На память о Свадьбе На память о Свадьбе 
и Академиии Академии

Минувшим летом 81 сту-
денту Ульяновской ГСХА им. 
П.А. Столыпина представи-
лась отличная возможность 
съездить на море за счет 
средств вуза. Местом заме-
чательного отдыха уже кото-
рый год служит база отдыха 
«Политехник» близ поселка 
Новомихайловский Туапсин-
ского района. 

Награждать таким обра-
зом лучших студентов в на-
шем вузе стало уже традици-
ей. В 2011 году счастливчи-
ками, получившими путевки 
на море, стали 86 человек. В 
2012 году – 85, еще 28 оста-
лись в резерве. В нынешнем 
году комиссией было приня-
то решение поощрить всех 

студентов, подавших заяв-
ления для участия в конкурс-
ном отборе. Это объясняет-
ся просто. Чтобы получить 
бесплатную путевку, нужно 
доказать, что ты ее достоин, 
и в конкурсе участвуют дей-
ствительно самые лучшие и 
активные. 

Этим летом «академики» 
отдыхали в «Политехнике» в 
три смены. В первой – акти-
висты, спортсмены, студен-
ты, занимающиеся наукой. Во 
второй – финалисты конкурса 
«Лучшая академическая груп-
па-2013». Если прежде на 
море ездили лишь победите-
ли этого ежегодного конкур-
са, то нынче в честь 70-летия 
вуза по решению ректората 

обе группы получили возмож-
ность поехать вместе на юг. И 
надо заметить, за время со-
вместного отдыха они очень 
сдружились. 

Путевками на море так-
же были награждены орга-
низаторы и участники вело-
пробега «От реальности – к 
истокам», организованного 
по маршруту от Ульянов-

ской ГСХА им. П.А. Столы-
пина до Воронежского ГАУ 
им. императора Петра I. В 
их числе Дмитрий Шуенков, 
Татьяна Навознова, Вла-
дислав Балашов, Денис Ти-
мофеев.

За 6 дней активного от-
дыха студенты отлично про-
вели время: плавали, заго-
рали, играли в футбол, бад-
минтон, катались на яхте. 
Ходили в 9D-кинотеатр. 
Предлагалось много раз-
личных экскурсий, но ребята 
выбрали поездку в «Гиней». 
Любовались водопадом под 
названием «Девичьи сле-
зы», древними дольмена-
ми. Затем на автомобилях 
«ГАЗ-66» прокатились по 
горным рекам Кавказа. При-
няли лечебные грязевые 
ванны и осмотрели страуси-
ную ферму. 

Перед отъездом в Улья-
новск по традиции бросали 
камешки в море, загадав же-
лания в надежде, что все зага-
данное сбудется непременно. 

Мальвина Албуткина,

 студентка 4 курса 

экономического 
факультета

Почта редакции Календарь знаменательных дат 

19 сентября 1982 года 
профессор Университета 
Карнеги-Меллона Скотт 
Фалман (Scott E. Fahlman) 
впервые предложил ис-
пользовать три символа, 
идущие подряд, — двоето-
чие, дефис и закрывающую 
скобку, для обозначения 
«улыбающегося лица» в 
тексте, который набира-
ется на компьютере. Это 
было серьезным пополне-
нием электронного лекси-
кона. История сохранила 
то самое письмо, которое 
Фалман отправил на мест-
ную электронную доску 
объявлений, которая была 
прототипом сегодняшних 
форумов и в то же время 
являлась основным сред-
ством общения между со-
трудниками университета.  
Сообщение, в котором 
впервые был использован 
«смайлик», было найдено 

День рождения 
«Смайлика»

лишь в 2002 году в архивах 
доски объявлений, которые 
сохранились на пленке. 

За более чем 30 лет свое-
го существования «смайлик» 
стал неизменным атрибутом 
электронного общения, и 
многие уже не могут пред-
ставить, как можно было бы 
без него обходиться. «Смай-
лик» заменяет то, чего не-
достает в общении посред-
ством чата или электронной 
почты, — интонацию голоса 
и мимику. 

В первую пятницу октя-
бря ежегодно отмечается 
Всемирный день улыбки 
(World Smile Day). В этом 
году он пришелся на 4 октя-
бря. Тем, что этот замеча-
тельный праздник суще-
ствует, мир обязан художни-
ку Харви Бэллу (Harvey Ball). 
В середине 20 века он жил в 
Америке. Ничем примеча-
тельным его творчество не 
отличалось: критики особо 
им не интересовались, его 
картинам вряд ли грозило 
бессмертие. Но как-то к 
нему обратились предста-
вители страховой компании 
State Mutual Life Assurance 
Company of America с 
просьбой придумать какой-
нибудь яркий и запоминаю-
щийся символ – визитную 
карточку компании. Харви 
недолго думал, взял и пред-
ложил заказчикам то, что 
сейчас все без исключения 
пользователи интернета на-
зывают «смайликом», – улы-
бающуюся желтую рожицу. 
Произошло это в 1963 году. 
Заказчики приняли работу, 
заплатили Бэллу полсотни 
долларов, изготовили знач-
ки с этой рожицей и разда-
ли всему персоналу компа-

Всемирный день улыбки
нии. Успех такой «визитки» 
превзошел все ожидания. 
Клиенты компании были 
в восторге от нововведе-
ния – буквально через не-
сколько месяцев было вы-
пущено более десяти тысяч 
значков! Совсем скоро ми-
лая рожица стала появлять-
ся на футболках, бейсбол-
ках, конвертах, открытках, 
спичечных коробках. Даже 
почтовое ведомство США 
выпустило марку с этим 
символом.

«Никогда еще в истории 
человечества и искусства 
не было ни одной работы, 
которая бы, распростра-
нившись столь широко, 
приносила столько счастья, 
радости и удовольствия. 
Не было ничего, сделанно-
го так просто, но ставшего 
понятным всем», – сказал 
Харви Бэлл в одном из сво-
их многочисленных интер-
вью. Всемирный день улыб-
ки первый раз отмечался 
в 1999 году. Девизом Дня 
являются слова: «Do an act 
of kindness. Help one person 
smile».

Источник: http://www. 
calend.ru/holidays/

Мы выражаем огромную 
благодарность всем жителям 
поселка Октябрьский, ока-
завшим нам материальную 
помощь в связи с пожаром 
жилого дома. Отдельные сло-
ва признательности хотим 
высказать ректорату акаде-
мии, профкому сотрудников, 
преподавателям, сотрудни-
кам и студентам факультета 
ветеринарной медицины, ин-
женерного и экономического 
факультетов, а также вете-
ринарной службе Самарской 
области.

Семья Степочкиных

***
Низко кланяемся и бла-

годарим ректора академии 

Спасибо за поддержку!

Александра Владимирови-
ча Дозорова, председате-
ля профкома сотрудников 
Мансура Габдулхаковича 
Гайнуллова, преподавате-
лей экономического факуль-
тета, особенно коллектив 
кафедры статистики и орга-
низации предприятий АПК, 
жителей студгородка и одно-
классников за моральную и 
материальную поддержку в 
организации похорон ско-
ропостижно скончавшейся 
Нины Ивановны Ионовой. 

Спасибо всем вам за то, 
что в трудный для нас час по-
тери дорогой и любимой до-
чери, матери, жены и опеку-
на вы были с нами.

Семья Ионовых 

Есть такая традиция –
выезжать на море
Есть такая традиция –
выезжать на море

Два осенних дня – 19 сентября и 4 октя-
бря – объединены одним образом – улыбаю-
щейся желтой рожицей, неизменно вызываю-
щей улыбку и дарящей хорошее настроение. 


